



令和6年度／9月発行／富山市立東部中学校

「自分の言葉のもつ影響力を考えて」

～ 2学期始業式 式辞より ～

校長 守田 志津子

2学期の始業式式辞のなかで、次のような話をしました。

体育大会、合唱コンクール等、大きな学校行事があります。積極的に取り組み、行事を通して、一人一人が、学級・学年の集団が「成長できる場」としてほしいです。みんなで、成長していくために、まずは「人を大切に」してほしい。人の痛みがわかる心をもって、互いを認め、励まし合う中で、みんなが安心して成長できるのだと思います。そして、校訓「自覚・協力・実践」のもと、「自分の頭で考え、 みんなで力を合わせ、最後までやりぬくこと」「友達、先輩、先生…人との関わり、一緒に活動すること」の楽しさ、難しさを体験してほしいと思います。

夏休み中に開催されていたパリオリンピック。日本選手団の活躍で、私は連日、テレビで様々なスポーツ観戦や応援をして、楽しい3週間を過ごしました。ですが、気になるニュースもありました。SNS 上の選手に対する誹謗中傷で、心を痛めた選手が相次いでいた、と報道されていました。「あの選手のミスがなければ勝っていたのに。」「メダルを取れなかった。あの選手よりも他の選手の方がよかったのではないか」…日々人生をかけて努力を続ける選手や関係者への心無い誹謗中傷…SNS 上は匿名で顔や姿が見えないことをいいことに、好き勝手な書き込みをしている、と思わせるものが多いと感じました。今後、スポーツ庁でも「選手・アスリートが SNS を目にして心を痛めないように」と選手を守る対策をとると報じられました。

誹謗中傷で訴えられた人についても報道されています。「匿名だからバレない」「削除したから大丈夫」という考えも、開示請求が用いられるようになった今では通用しません。人の気持ちを傷つけて許されることはありません。SNS 上の誹謗中傷は名誉毀損罪や侮辱罪として刑事責任を求められたり不法行為とされたりする場合があります。気軽に自分の意見を発信できる今の時代。皆さんには、自分の言葉のもつ影響力を考えて、責任をもち発言・発信することが必要だと思います。

学校は集団生活・社会性を学ぶ場でもあります。集団での活動では、うまくいくことばかりではなく、意見の食い違いや対立、時には悔しい思いをすることもあるかもしれません。意見を伝えるとき、相手への礼儀や発言への責任を忘れてはいけません。また、自分はこう考えるけれど、違う考え方もあるのだなど、「相手を認め・受け入れる気持ち」や「思いやり」をお互いが少しずつもつことが大切だと思います。

2学期も学校での活動が一人一人の成長、仲間たちとの集団としての成長につながっていくよう、教職員で連携し支援していきます。ご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



県民一斉防災訓練 ～シェイクアウトとやま～

9月2日の朝学活で、「県民一斉防災訓練シェイクアウトとやま」を行いました。シェイクアウトは地震の際の安全確保行動を確認し、身に付ける訓練です。

地震の効果音や避難指示を放送すると、どのクラスでも素早く机の下に身を隠し、安全を確保する姿が見られました。

体育大会結団式

実行委員会



朱雀団



白虎団



青龍団



9月2日の5限に体育大会結団式を行いました。実行委員会が、今年度のスローガン「万里一空 ～最高にアツイ体育大会を～」を紹介し、学校全体で体育大会で目指す姿を共有しました。

また、団長による決意表明では、どの団長も自分の団だけでなく、学校全体で体育大会を成功させていくという熱い思いを語りました。

<9月～11月の主な行事>

<9月>

- 14日(土) 市新人大会(陸上競技)
- 16日(月) 敬老の日(吹奏楽部:柳町校下敬老会出演)
- 21日(土) 学校公開日(弁当必要)
- 24日(火) 体育大会予行練習
- 26日(木) 体育大会
- 30日(月) 振替休業日

<10月>

- 2日(水) 生徒会選挙
- 5日(土) 県中学駅伝
- 6日(日) 県中文祭
- 9日(水) 中教研県東部大会のため午後放課
- 11日(金) 市新人大会(～13日)

- 21日(月) 中間考査(～22日)

- 26日(土) 市中文祭
- 31日(木) 合唱リハーサル

<11月>

- 2日(土) 文化活動発表会
- 4日(月) 振替休日
- 5日(火) 振替休業日
- 6日(水) 中教研学力調査(～7日)
- 8日(金) 1・2年校外学習
- 18日(月) 3年進路相談会(～20日)
- 23日(土) 勤労感謝の日
- 25日(月) 期末考査(～27日)